# <議事録> 中南信ブロック 第2回女性部会

NO. 1

開催日 平成29年10月28日(土)

開催場所 割烹レストラン 小竹亭

 開催時間
 午後7時~

 参加者
 31名(役員含む)

### 【配布資料】第2回女性部会次第・参加者名簿・2017活動報告・反省と要望(欠席者意見等)

(1) 事務局長あいさつ (柳原事務局長)

司会進行:酒井恵子

- (2) 部長あいさつ(柳原礼子部長)
- (2) 審判部長あいさつ(山本審判部長)
- (3) 今年度の反省と要望

<アナウンスについて>

- いつもアナウンス講習会、ありがたいです。
- ・アナウンス講習会ではお世話になりました。机上と実践講習会と1日がかりで教えて頂きました。 とても実りのある良い講習会となりましたので、是非次回もよろしくお願いいたします。
- ・昔よりもマイナーの活動が多くなり低学年のお母さんたちのアナウンスをする機会も増えたので チームでもう少しアナウンスを学ぶ機会を設けたら良かった。
- アナウンスの練習はオールシーズンで行いたい。
- ・来期、アナウンス講習会は練習試合の中でやっていきたい。
- ・人数が少なく合同チームでやっていた。入ったばかりのお母達は野球を知らない。辞められてしまうと 困るのでアナウンスの強制が出来ない。講習会当日にドタキャンもあった。どうやってやっていくか考えたい。
- ・アナウンスは前向きに取り組んでくれるお母さんが多い。
- ・アナウンスは実践講習をもっとやりたかったが、出てくる人と出ない人の差が多いので、冬場、しっかりやりたい。
- ・机上講習をやってもらったので、わかりやすかった。試合の時、後ろから役員さんに声掛けしてもらえるので安心する。
- ・2月から練習試合を入れていたので、実践での講習が出来たので良かった。
- ・全員がアナウンスに入る事を目標としている。
- アナウンスと言うと身構えてしまうが、講習会を受け気軽に出来た。

# <リーガー集め・普及活動について>

- ・低学年の入団者が少ない事が課題です。体験で楽しさを味わってほしいと思っています。
- ・リーガー増強活動としてはTボール大会お誘いのプリントを小学校に配布したり、Tボール大会後の体験を随時 募集しました。中には何度か足を運んでいただいたお友達もいました。
- ・松本南としての活動が多くなったため、チームとしての勧誘活動が難しい。
- ・現在、単独リーグで出られるメンバーがいない。在団している父兄だけでなく卒団した人達にも声を掛けて協力して 支えていかなければいけないと思う。
- ・チラシ配布、体験会を行っている。お母さんの勧誘で入団になった。
- ・グランドにリーグ名の入った大きな看板を出して勧誘している。

- ・3年生までは人数が多いが、あとが続かない。厳しい活動の中でも体験会を増やしたい。
- ・リーガーが多く入ったが、学年差が大きい。親には野球は大変と言われてしまい、口説くのが難しい。 子供達から誘うように言っている。
- ・Tボールで入団する子も多かった。10月は雨で中止になってしまい勧誘する機会が無くなってしまった。
- ・学年の人数差があるが、集まってきている。父兄コーチも増えた。
- ・さわやか杯で3人入団。お天気に恵まれず、Tボールを計画しているが出来ない状態。
- ・マイナーが少ない状態。学校にチラシを配布。HPを見てくる人もいるのでHPを充実した方が良い。
- ・今年度は、今までで一番リーガーが多い。学童などでは親が忙しくて野球をやらせてもらえない子もいる。
- ・体験会2回。近所のポストに直接配布。園児の勧誘も行っている。

#### (5) その他

- ・審判の給水について…最近、クーラーボックス対応が多いようですが、運営が肌寒い時期であったりするので温かい 飲み物を用意していますが統一した方が良いでしょうか?
  - →クーラーボックスに統一する必要はないです。開催時期や天候、気温などに合わせ対応して下さい。 必要に応じて、こちらからお願いすることもあります。わからない時は、聞いていただければ良いと思います。
- ・婦人部長と言う大事な役目を務めさせていただきました。慣れていないため皆さんにご迷惑をたくさんかけてしまっていた…と思います。私は、新しい方が入って来やすい婦人部(環境)作りが大事なことだと思い、日頃から母親同士の仲間作りを大切にしてきました。いつしか、お母さん方のストレスの発散の場所となっていました。また、新しいリーガーも数人ではありますが、加入があり、親御さんには「皆さん良い方ばかりで安心できます」と言っていただいてます。嬉しいことです。大人のまとまりは、リーガーの勝敗にも響くと思います。

リーガーも試合を重ねるごと仲間意識や団結力もふかまり、とても成長を感じました。

- 役員の引き継ぎも済み新役員体制で出発しました。これからもお世話になります。
- ・リクルートの一環で未就学児主役としたリーガーとの交流とTボールの体験会があると良いと思う。 就学前に野球に触れる機会があると就学後も習い事の選択肢にあがりやすい。

・合同Tボールはとても助かりますが、その後、チーム活動が少ないため十分にフォローが出来ず残念。

サッカー等は園の平日の活動の中に指導者派遣等を行っていると聞いたことがあります。

- ・小学校の文化部研修会等の一つに野球教室を入れてもらうのはどうか?
- ・大会の主管が多かったが協力して出来た。

#### (6) 新年度の予定

- ・アナウンス講習会は継続して行っていきます。連絡を入れて下さい。
- ・1月末あるいは2月中にスコアラー講習会を計画しています。

## (6) 懇親会

新年度婦人部長さんやマイナーや関係役員の方々にも出席して頂き、盛会に部会を行う事ができました。 皆様のご協力に感謝し、次年度に継続していきたいと思います。